



Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Toluca, México a 09 de noviembre de 2021

## 44 aniversario de la Licenciatura en Antropología Social de la Facultad de Antropología

Buenos días tengan todas y todos ustedes, me da muchísimo gusto estar en nuestra Facultad de Antropología.

Saludo con gusto a nuestra anfitriona la **Mtra. Mireya Núñez Martínez**, Encargada del Despacho, a quien felicito por los 44 años de la creación del programa de Licenciatura en Antropología.

También me da mucho gusto ver a la alumna **Xochiquetzal Encarnación Álvarez**, quien obtuvo la Presea “Ignacio Manuel Altamirano” versión 2021, muchas felicidades.

Saludo a nuestro amigo al **Dr. Juan Trejo Castro**, Profesor de Tiempo Completo quien recibió reconocimiento por su compromiso y dedicación al servicio de este espacio universitario.

También me da mucho gusto saludar al **Mtro. Héctor Hernández Rosales**, entusiasta cronista de nuestra Facultad.

Saludos a las **alumnas y alumnos galardonados** por haber obtenido los mejores promedios tanto en licenciatura como en la maestría: Yaritzi Guadalupe Torres Hernández, Diego Alí Álvarez Mendoza, Vanessa Citlali Mejía Durán, Paola Islas Martínez

También me da gusto saludar a **Martina Susana Rico Ballesteros**, integrante del personal administrativo a quien se le reconoce su compromiso y dedicación al servicio en este espacio académico.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Me da mucho gusto a saludar a la Decana de nuestra Universidad a la **Mtra. Estela Ortiz Romo**, muchas gracias por estar con nosotros el día de hoy.

Al **Mtro. Hugo Chaparro Campos**, Director de Transparencia Universitaria.

Al Dr. Carlos Alfonso Ledesma Ibarra, Cronista de la Universidad.

La amable presencia de la **Dra. Gilda González Villaseñor**, nuestra Secretaría General de la FAAPUAEM.

Al **Dr. Pedro Rodríguez Magallanes**, Secretario General del SUTESUAEM.

A nuestro amigo el **Dr. Victorino Dávalos Barrios**, Director del Órgano Interno de Control.

También a algunos directores de espacios que hoy nos acompañan muchas gracias.

Al Director de la Facultad de Derecho, **Dr. J. Dolores Alanís Tavira**

Al **Mtro. Isidro Rogel Fajardo**, flamante Director de la Facultad de Planeación Urbana y Regional, que bueno Isidro que estas incorporando a estos trabajos-

Al **Dr. camerino Juárez Toledo**, Director del Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" y algunos exdirectores que nos hacen el favor de su compañía el día de hoy

Al Dr. Rodrigo Marcial Jiménez, al Dr. Juan Trejo Castro, la Dra. Georgina María Arredondo Ayala, al Mtro. Mauricio García Sandoval, al Dr. José Concepción Arzate Salvador, muchas gracias Pepe, al Dr. Ignacio medina Alegría, compañero de cuando yo era director, Nachito muchas gracias.

Y a toda la comunidad de este espacio académico. Universitarios todos.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

La antropología social y cultural es aquella que se interesa por todos los fenómenos y procesos socioculturales que involucran prácticas y representaciones humanas en contextos históricos, políticos diversos, y es sensible a los cambios que el mundo está experimentando actualmente.

En esa medida sus campos de interés se han ido ampliando y diversificando cada vez más, ofreciendo una renovada perspectiva teórica y temática en este siglo XXI

Somos creativos, somos creadores. Biológicamente hemos llegado a ser la culminación del proceso de evolución de las especies partiendo de elementales formas de vida, pero la evolución de los conglomerados humanos en su múltiple diversidad y proyección está más allá de los mecanismos científico–biológicos; de ser receptivo se convierte en actor y protagonista de la evolución, pues a sus ideas y acciones se deben los cambios en las sociedades, los avances tecnológicos, las creencias a cerca de la realidad material y no material, las teorías filosóficas, los rituales y ceremoniales vinculados a las religiones, por mencionar algunos ejemplos.

Para el antropólogo, la diversidad provee el marco de referencia a partir del cual se busca comprender cualquier aspecto específico de la experiencia humana en cualquier comunidad: desde nuestra morfología externa, tamaño, color, costumbres, vestidos, lengua, religión y concepción del mundo.

Como sabemos, en octubre de 1977 inician sus actividades académicas y administrativas en la naciente **Licenciatura en Antropología Social**, en la entonces llamada “Torre de humanidades”, compartiendo con otras licenciaturas esa experiencia.

Posteriormente, en 1987, se aprueba la creación de la Escuela de Antropología por el H. Consejo Universitario. Y a finales de 1990, comienza la construcción del edificio de la Escuela de Antropología en terrenos del Campus Colón.

El 1995, adquiere el estatus de Facultad, para convertirse en la hoy Facultad de Antropología de nuestra Universidad.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Me da mucho gusto compartir con ustedes que junto con la Maestra y Directora que está aquí presente, Mireya, muy entusiasta ella, hemos pidió tener algunos avances en esta infraestructura como es la construcción de la segunda etapa de la ampliación del Edificio “A”, cuyos los trabajos consisten en la construcción de 3 aulas, que serán a base de la estructura metálica y cubierta de acero.

También ya adquirimos 1 hidroneumático, equipo que se compone de un tanque y una bomba que funciona a base de agua y aire y lo cual vendrá a mejorar la presión del agua en sus edificios.

Además estamos reemplazando el domo de policarbonato con un techo de teja, cuya dimensión de 110 m<sup>2</sup>, podrán atender las necesidades del personal docente y académico de este espacio universitario.

Quiero comentarles que también estamos instalando 2 refills de agua, con lo que estamos atendiendo el tema sustentable y al mismo tiempo contribuyendo a disminuir el uso y la contaminación por materiales plásticos como el PET, además de mejorar la imagen de la facultad con los trabajos de remoción de escombros y basura que había por ahí.

En el marco de la celebración que hoy nos reúne, quiero refrendar el compromiso de esta administración para escuchar y atender las necesidades de la comunidad universitaria.

Me gustaría concluir con una frase de un conocido **antropólogo, filósofo y etnólogo francés Claude Lévi-Strauss**, quien dijo: **“El sabio no es el hombre que proporciona las respuestas verdaderas, es el que formula las preguntas verdaderas”**.

Muchas gracias.

Somos UAEMéx.

**Patria, Ciencia y Trabajo.**

